
贾康委员：
部分保障性住房

位置偏僻，周边就业
机会少，交通不便，或
者功能配套不完备，
生活不方便，从而产
生“居住隔离”现象。

陈金彪代表：
一些高端、个别

楼盘确实出现了房价
大幅下降。我认为下
降是回归理性。今年
温州房地产不可能出
现大起大落。

仇保兴委员：
房地产全面崩

盘不大可能，但是局
部地区、个别城市如
果不注意调控，就会
出现像鄂尔多斯等
地那样的情况。

房地产一直是每年全国两会
的焦点话题之一。

在今年的两会上，代表和委

员们就保障房建设、房产调控等
主题展开了深入探讨。

（照片均为新华社发）
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本报北京3月8日电（记者余荣
华） 全国政协十二届二次会议8日上
午在人民大会堂举行第三次全体会
议。郭承真、程津培、何丕洁、孟晓
驷、张廷皓、吴晓青、布娲鹣·阿布

拉、严俊、蒋作君、苏士澍、沈中
阳、黎振强、徐旭东、姚爱兴、饶子
和等 15 位委员围绕社会建设和文化
建设作大会发言。中共中央政治局常
委、全国政协主席俞正声出席会议。

本报北京 3月 8日电 （记者毛
磊） 十二届全国人大二次会议主席团
常务主席第一次会议8日下午在人民
大会堂举行。十二届全国人大二次会
议主席团常务主席、全国人大常委会
委员长张德江主持会议。

会议听取了十二届全国人大二次
会议秘书处关于政府工作报告审议和
修改情况以及决议草案代拟稿的汇
报，听取了全国人大财政经济委员会
关于 2013 年国民经济和社会发展计
划执行情况与 2014 年国民经济和社
会发展计划草案的审查结果报告，听

取了全国人大财政经济委员会关于
2013 年中央和地方预算执行情况与
2014 年中央和地方预算草案的审查
结果报告，听取了十二届全国人大二
次会议秘书处关于 2013 年国民经济
和社会发展计划执行情况与 2014 年
国民经济和社会发展计划的决议草案
代拟稿、关于 2013 年中央和地方预
算执行情况与 2014 年中央和地方预
算的决议草案代拟稿的汇报。

会议同意将上述审议结果报告和
决议草案代拟稿提交大会主席团第二
次会议审议。

“不要在不可能实现的东西中兜兜转
转，浪费时间，把我们期盼的2017年普选
变成泡影。”港区全国人大代表郑耀棠3月
7日在北京表示。

香港眼下正进行政治改革咨询，因反对
派“公民提名”等不切实际的诉求，陷入持续
争议。香港有望在2017年实现普选，前提是
香港要顺利提出政改方案并获通过。

“公民提名”违法违常理

“政改方案的形成，要经过五步曲”，
全国人大常委会香港基本法委员会委员、
全国政协委员饶戈平接受本报记者采访时
说：“如果说中间香港形不成一个共识，或
者香港政府提供的方案没有得到立法会通
过，五步曲就会中断。”

去年12月，香港开始为期5个月的政改
咨询，就行政长官和立法会产生办法征询各
界意见。这是“五步曲”中的第一步。然而这
一步走得并不顺利。香港反对派坚持所谓的

“公民提名”等，而不是基本法所规定的提名
委员会提名，成了最主要的争议。

实际上，“公民提名”与其说是激进，不
如用“奇怪”来形容更合适。饶戈平说，公民
一人一票的选举，就是普选的含义，“什么时
候公民有了一个可以提名的普遍权力？”全
世界也看不到这样的法律规定和实践。

郑耀棠代表所说“不可能实现的东
西”，指的正是“公民提名”之类的提法，
除了不合常理，更不合法。基本法早已确

立的内容，不是个人意见可以推翻的，这是
法治的基本精神。饶戈平说，普选对香港是
第一次，中央主导和决定一个地方的普选，
也是第一次，这个过程中有不同的声音可以
理解，但必须有法律可以依循，只要法律没
修改，就有效，就要实施要遵守。

针对反对派所谓提名委员会缺乏“广泛
代表性”的说法，饶戈平反驳说，提名委员会
是建立在过去的推选委员会和选举委员会
基础上，而这两个过去推举产生特首的委员
会，本身就是建立在民意之上。“我们把香港
社会职业分为四大类别，有很大的包容性，
反映本行业本领域的民意，这样代表性的机
构来产生候选人，早先就已经被承认的，为
什么这时候就变成不具有广泛代表性？”

反对派装傻“卖假货”

饶戈平呼吁，香港各界要多学习、了解基
本法，才能提出好的政改建议。而全国人大代
表、香港经济学者刘佩琼则直斥，香港个别人
打着“普选”旗号，做着破坏香港的事。

政改咨询要容纳多种声音，但蓄意捣乱
另当别论。郑耀棠代表认为，在政改咨询过
程中，有些香港市民觉得要及时表达，是善
良地提出意见；而有些市民对基本法不了
解，片面地提出一些内容；“第三类，是知道
基本法说什么，但他装傻，欺骗老百姓。”

近两年，香港一些政治势力采用日趋
激进的手法来对抗内地和中央，甚至要以

“占领中环”瘫痪香港金融中心作要挟。

全国人大常委会委员长张德江日前会
见港区全国人大代表时，就香港普选问题
做出重要讲话。他指出，坚定不移地支持
香港根据基本法循序渐进地发展民主，是
中央的一贯立场；同时，行政长官普选制
度要符合香港的实际情况，符合香港基本
法和全国人大常委会有关决定的规定，行
政长官要符合爱国爱港的标准。

香港媒体报道称，有参会代表透露，
张德江在谈及香港事务时，批评有人打着
民主旗号卖假货，有“很高很高的欲望”，
好像在“墙上画饼”，但实现不了。

港区全国人大代表、工联会理事长吴秋
北受访时表示，张德江讲话中指出了在普选
问题上，部分人是卖假货，而卖假货的人通
常叫得最大声。港区全国人大代表、民建联
立法会议员叶国谦表示，中央已表达得很清
楚，反对派不应再幻想可以叫高价。

中央有主导和决定权

香港反对派还有一套说辞，即香港
“高度自治”，中央不应管香港政改的事。
“占中”发起人戴耀廷日前在香港媒体发文
回应饶戈平时，即表达类似意见。

“我看了很惊讶”，饶戈平对本报记者说，
“起码的常识性问题都没有搞清楚，怎么能够
说他能准确理解基本法？”香港政改是为了修
改行政长官和立法会产生办法，这是政治体
制的重要部分，“而政治体制谁定的？中央通
过基本法加以规定”。 （下转第四版）

人大会议主席团常务
主席第一次会议举行

张德江主持

人大会议主席团常务
主席第一次会议举行

张德江主持

政协会议举行三次全会
俞正声出席 15位委员作大会发言

代表委员谈香港政改

别让“不可能实现的东西”耽误普选
本报记者 王 平
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载有154名中国
乘客马航客机失联

2014年3月8日。白天，亲人们等了一
天。说好的，凌晨到京，去接。天黑了，
却还没有抵达，甚至仍没有一点消息。晚
上，多少家庭，注定难眠。

那架从马来西亚吉隆坡凌晨起飞，却很快
失联，再也无法抵达中国北京的马航MH370，
牵动着全世界亿万人心。它在哪儿，里面的人
员安全吗？这是人们最急切想知道的信息。

这架飞机上，包括 154 名中国同胞在
内，总共运载239人，其中2名婴儿。他们
来自中国、马来西亚、法国、美国、澳大
利亚等13个国家。

他们国籍有别，信仰有异，年龄职业不

同，而在3月8日这天，他们是全人类共同的
兄弟姐妹。这一天，人类是命运共同体。

目前，已有中国、马来西亚、印度尼
西亚、越南、菲律宾、新加坡、美国等多
国参与联合搜救，一些国家出动了海空
军。这一天以及未来的多天，我们尽自己
所能，肩并肩站在了一起。

事情发生不久，习近平总书记、李克
强总理分别就马航客机失联作出指示和批
示。王毅外长则中断答记者问，紧急参与
事件的协调处理。整个网上，微博、微信
里，中国亿万民众为航班祈福。

在世界各个角落，不同肤色不同信仰的
人们，同样在为MH370，为机上的人们祈祷。

地球越来越平，任何一个街市发生灾
难，任何一架航班遇险，其影响都可能是

世界性的。对于航空灾难，对于海啸、地震，
对于暴力恐怖行为，全人类要共同面对。

人类的诞生和发展历程中灾难很多。
有些是人为，有些是天灾。而每经历一
次，人类都变得更加坚强。对于 MH370失
联原因，目前有诸多猜测。无论什么原
因，都需要包括涉事航空公司在内的世界
所有人反思和警醒。

一个朋友说，“从此之后，每一天都不
留遗憾地好好活着”。这一天以及未来几
天，对我们来说，最重要的，就是动用所
有可能动用的力量，全力搜救。

夜色中的太平洋，你一定听到了北京

眼泪的奔涌，一定听到了世界范围内的祈
祷。如果你知道消息，请告诉我们。如果
你有能力，请你庇佑我们的亲人。

消息说，越南空军飞机发现两条大油迹
带。时间在一分一秒的流逝，越来越多信息
显示，这架航班极可能已经遇险，而机上239
名兄弟姐妹，也极可能凶多吉少。

但，我们仍耐心地期待，期待奇迹可
以出现。

（作者为本报编辑）

本报北京3月8日电（记者刘
峣） 综合本报和新华社消息：北京
时间3月8日0时42分，马来西亚航
空公司一架波音777型客机执行从
马来西亚吉隆坡飞往北京（MH370）
航班任务，机上共搭载239人，包括
154名中国乘客。航班原定于6时30
分抵达北京，1时20分，飞机与地面
失去联系。目前各方已全力展开搜
救工作，截至发稿时，尚未发现

失联飞机踪迹。
得知消息后，中共中央总书

记、国家主席、中央军委主席习
近平立即作出重要指示，要求外
交部和我有关驻外使领馆加强与
所在国有关部门的联系，密切关
注搜救进展情况，全力做好应急
处置和中国公民善后工作。交通
运输部、民航局等有关部门要立
即启动应急机制，积极配合做好

相关工作，并进一步加强民用航
空领域的安全检查，确保民用航
空运行绝对安全。

中共中央政治局常委、国务院
总理李克强对救援善后工作作出
批示，要求有关部门与马方民航部
门加强沟通联系，督促加大搜寻力
度，尽快核实机上中国乘客具体情
况，与外方共同做好应急救援准
备，及时妥善做好乘客家属工作。

代表委员话地产代表委员话地产

这一天，我们共同祈祷
■ 正 楷

中国同多国展开联合搜救

8日晚，交通运输部派出由专业潜水员组成的
应急救助队和打捞专家，连夜赶往三亚，预计9日
上午前往疑似航班失联海域，跟随救助船舶“南
海救101”轮参与搜救行动。

8日上午，中国海警指挥中心调派距疑似航班
失联海域最近的中国海警 3411 船前往，预计 9 日
下午抵达。

马来西亚总理纳吉布8日晚在吉隆坡国际机场
附近举行的新闻发布会上说，马来西亚海军正在
客机失联地点附近海域搜索，并在不断扩大搜索
范围。目前不能确定失联的马航客机已坠毁。

马来西亚代理交通部长希沙姆丁·敦·侯赛因8
日说，马来西亚政府已联系中国、越南、菲律宾、印
度尼西亚有关海事部门参与搜救失联马航客机。

另据报道，泰国皇家海军司令纳隆8日下令泰
国海军准备提供救援，3艘搜救船及1架巡逻机随
时可以出发，但海军方面尚未接到马来西亚政府
要求支援的消息。

中方要求马方迅速有力搜救

李克强8日下午应约紧急同马来西亚总理纳吉布
通电话。李克强表示，今晨马来西亚航空公司失联的
客机上载有 154位中国乘客。中国政府和人民对机上
中国乘客和所有239人的安危甚感忧虑，牵挂于心。我
们已经启动应急机制，并派出专业搜救船和海警船前
往相关海域，全力开展搜寻和应急救援工作。

李克强说，时间就是生命，人命关天。当务之急是
迅速查清情况，通过各种渠道加大搜救力度。希望马
方与越南等相关国家全力配合，尽快找到失联客机，
抓住救援的黄金时间，尽最大努力开展搜救，同时妥
善安抚好机上乘客亲属的情绪。中方愿与马方保持密
切合作，我也愿与你随时保持沟通。

纳吉布首先就马航失联客机事向中方深表歉
意，向中国乘客的亲属表示深切同情和慰问。纳吉
布说，马方正与相关国家通力合作，尽快确定失联
客机的位置，全力开展搜救，并派工作组紧急赴北
京协助处理相关事宜，愿与中方继续就此保持密切
沟通与合作。

8 日中午，境外中国
公民安全保护工作部际联席会议
召集人、外交部部长王毅紧急召
开联席会议，强调要对人民群众
安危高度负责，迅速行动起来，
各部门加强协调，及时应对马来
西亚吉隆坡飞往北京客机失去联
系事件。

外交部立即启动应急机制，

指示驻马来西亚、越南使馆、驻
胡志明市总领馆等有关驻外使领
馆立即核实了解情况，并请驻在
国政府全力搜寻失联客机和乘
客。

交通运输部启动一级应急响
应，成立马航失联客机应急反应
领导小组，立即开展各项应急工

作。
本报北京 3月 9日电 （记者

韩晓明） 马来西亚航空高级管理
层代表、商务总裁于凌晨 1 时 27
分 在 北 京 召 开 新 闻 发 布 会 称 ：

“目前为止，我们还没有得到飞
机失事的证据。海上的搜救仍在
进行，空中搜救将于天亮重新开
始。

外交部等部门启动应急机制


